

SAVE THE DATE – JOURNEE MONDIALE DU HANDICAP

Handicap et conflits armés : secourir, reconstruire, témoigner

Lyon, le 03 décembre 2024. En partenariat avec la mairie du 1^e arrondissement, Handicap International organise une soirée, dans le cadre de la journée internationale du handicap. Mêlant témoignages, et expressions artistiques, cet événement permettra d'aborder les problématiques liées au handicap en période de conflits armés, à travers l'exemple de la situation humanitaire en cours à Gaza – particulièrement effroyable pour les personnes handicapées. Jean-Pierre Delomier, directeur adjoint des opérations chez Handicap International, reviendra notamment sur ses dernières missions dans la bande de Gaza et abordera l'aide humanitaire déployée par l'ONG sur place.

/ Contact presse
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

Notes aux rédactions :

- . L'événement se tiendra à la Mairie du 1er arrondissement, Place Sathonay, Lyon, France
- . Durée : entre 18h30 et 20h30.
- . Pour toute demande concernant Handicap International, n'hésitez pas à contacter Clara Amati (06 98 65 63 94).

Le programme de la soirée

- 18h30 : Mot d'accueil Yasmine Bouagga, maire du 1^e arrondissement de Lyon
- 18h40 : Projection reportage sur l'équipe féminine de basket fauteuil de Gaza (<https://www.youtube.com/watch?v=x1d6jTEZKYs>) – 6'
- 18h50 : Témoignage de Jean-Pierre Delomier : Directeur adjoint des opérations pour Handicap International – 40'
- 19h30-20h : Temps musical et poésies avec Palestine sur Scène – 30'
Lecture de poèmes en arabe et en français + musique et chant, instruments traditionnels.
- Verre de l'amitié

Les informations sont également disponibles sur le site de la mairie de Lyon :
<https://mairie1.lyon.fr/evenement/solidarite/handicap-et-conflits-armes-secourir-reconstruire-temoigner>

Quels risques pour les personnes handicapées en temps de crise ?

On estime que les personnes handicapées sont **2 à 4 fois plus susceptibles de mourir** en cas de catastrophe. **Seule une personne en situation de handicap sur quatre est capable de suivre des mesures d'évacuation** sans problème en cas de catastrophe et **seules 11 % déclarent connaître l'existence d'un plan de gestion des catastrophes** dans leur communauté¹.

En cas de déplacements forcés lors des évacuations, elles sont également davantage exposées aux violences, à l'exploitation et aux abus tels que les violences basées sur le genre.

« Quand nous apportons une aide aux sinistrés ou aux personnes touchées par un conflit armé, nous incluons les personnes handicapées, qui trop souvent passent sous les radars des organisations humanitaires. »

Sophie Allin, spécialiste de l'inclusion pour HI

A Gaza, si toute la population est actuellement en grave danger, les personnes handicapées sont **touchées de manière disproportionnée**. Les barrières physiques, informationnelles et de communication les empêchent d'accéder à l'aide humanitaire limitée disponible.

A noter qu'avant le 7 octobre, nous comptions 21% des foyers à Gaza avec au minimum une personne handicapée. C'était déjà un défi significatif pour accéder aux soins de santé, de réadaptation, et une alimentation adéquate, suffisante. La quasi-totalité de ces ménages (99,9 %) se heurtait en outre à des obstacles tels que la stigmatisation, la discrimination et des obstacles physiques, économiques, informationnels et alimentaires.²

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la

¹ Selon le Bureau des Nations Unies pour la réduction des risques de catastrophes (UNDRR).

² Handicap International, Emergency Issue Brief 2024 | **The Impact of War: Malnourishment and Disability in the Gaza Strip**

cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org